

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION: Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRIPCION: Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Extra. 72. Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XIX, NUM. 3,155 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 3 DE SETIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Añoche publicó *La Epoca* el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris, 2.

El marqués de Lavalette, ministro del Interior, está encargado de interinamente del ministerio de Negocios extranjeros.

Mr. Benedetti, embajador en Berlin, ha sido nombrado gran cruz de la Legión de Honor.

El general Caillier, plenipotenciario encargado de fijar la línea de demarcación de fronteras entre España y Francia, ha sido nombrado gran oficial de la Legión de Honor, y el conde Serrurier oficial de la Legión de Honor.

Ayer llegaron á Madrid los restos mortales del Sr. D. Valentin Ferraz y Baran, teniente general de los ejércitos nacionales, caballero gran cruz de las rejas y militares ordenes de San Fernando, San Hermenegildo é Isabel la Católica, enador del reino, ministro que fue de la Guerra y presidente del Consejo de ministros, que ha fallecido en el real sitio de San Lorenzo el día 31 de agosto del corriente año.

Esperaban en la estación del Norte el capitán general de Madrid, una comision del Senado y gran número de amigos del finado.

Varios escritores granadinos tratan de regalar al Sr. Zorrilla una corona poética.

Desde el 20 al 26 de agosto circularon por los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante 40,051 viajeros, produciendo la explotación de aquellas líneas la cantidad de 1,819,710 rs.

El movimiento de enfermos en el hospital militar de Fernando Pío en el mes de junio último fué el siguiente: De medicina: Existencia anterior, 7; entrados 20, salidos 21, muertos 2, existentes 4.

De cirugía general: Existencia anterior 5, entrados 3, salidos 3, existentes 3.

De venereo: Existencia anterior 1, salido 1.

De sarna: Entrados 2, existentes 2.

Totales: Existencia anterior 11, entrados 23, salidos 25, muertos 2, existentes 9.

Recibimos correspondencias de Roma anunciándonos que el día 22 habia sido recibido por Su Santidad en audiencia privada el embajador de España conde de San Luis, quien habia tenido la más lisonjera acogida.

El Padre Santo se informó con viva solicitud de la salud de la Reina y real familia y de las cosas de España.

La recepción solemne que es costumbre hacer á los embajadores en la capital del Orbe católico, se verificará más adelante.

El célebre escritor francés Mr. de Montalembert, gravemente enfermo desde hace algun tiempo, ha mejorado bastante en estos últimos dias, pudiendo ya abandonar el lecho por algunas horas.

Ha salido de Nantes para Paris un tren remolcado por una locomotora que camina por la vía ordinaria y por consiguiente sin necesidad de línea férrea. La máquina es de nueva invencion y tiene el aspecto de un carruaje. El aparato de locomoción y las que lo dirigen van descubiertos de la intemperie. Espérase con curiosidad saber el éxito de esta nueva invencion.

Dícese que la emperatriz Carlota se ha ido muy disgustada de Paris porque durante su permanencia en la capital del vecino imperio, no ha sido invitada á ninguna comida en Saint Cloud.

El emperador Napoleon está reuniendo datos y documentos para escribir una historia de Carlomagno tan pronto como termine la de la *Vida de Cesar*.

Para el caso de que el emperador Napoleon venga á Biarritz se dirigirá también á dicho punto de baños, el representante de Austria en Paris príncipe de Metternich.

La diplomacia francesa, según dice el periódico italiano *El Diritto*, trabaja para que se establezca entre Austria é Italia una estrecha alianza.

A la hora prefijada y viéndose en la plaza una concurrencia regular, presentose la cuadrilla y ocupó sus puestos, previo el saludo de ordenanza á la autoridad. Esta echó la llave del chiquero al alguacil, dióla este al encargado de abrir, abrió y saltó á la arena el primer toro, de Salido, canelo y retinto; era blando al hierro y huía, no tomando mas que dos varas. Tocaron los clarines y los chicos le pusieron tres pares, no de fuego, al bicho que se defendía parado, y el Tato, que vestía morado bajo plata, le dió muerte de una bien señalada, que resultó corta por continuar el toro parado, y otra buena.

El segundo, de Aleas, retinto, bien enornado y fino de cabeza, tomó 19 varas

revolvando á todos los ginetes incluso los reservas, y matando seis caballos. Los banderilleros le clavaron tres pares, y el Gordito que vestía verde bajo oro, después de pasarlo de maleta con acierto y de darle un buen cambio en la cabeza le citó para recibir y le dió una corta; volvió á citar y recibiendo le mató de otra hasta el puño que valió al diestro grandes aplausos. Este toro de grandes bríos y voluntarioso fué reputado por los aficionados como uno de los mejores que se han corrido en plaza, así como el Gordito en su faena estuvo á la altura de los buenos maestros.

El tercero, de Salido, canelo retinto como el primero, y como el primero huido y blando, sufrió el suplicio del fuego oportunamente impuesto por el señor presidente. Tres pares le tostaron el morrillo y murió á manos de Lagartijo que lo despachó de dos atravesadas.

El cuarto, de Aleas, retinto y de buenas condiciones, tomó nueve varas de jauro sin vida dos caballos; recibió dos y medio pares de rehiletos y lo mató el Tato de dos estocadas dándole las tablas.

El quinto, de Salido, fué tan malo como sus hermanos, y como el tercero, recibió el castigo del toston que le administraron los chicos en tres pares de las atronadoras. El Gordito lo mató no mejor de lo que el toro merecía.

El sexto y último, de Aleas, dió juego, y murió á manos de Lagartijo.

En resumen, los toros de Salido malos, y buenos los de Aleas. La gente de á caballo trabajó con estos últimos toros tanto como descansó con los primeros. Los matadores bien, sobresaliendo el Gordito.

La entrada osesa. Presidió el señor gobernador de la provincia.

SEGUNDA EDICION.

Un periódico de Sevilla desmiente, con referencia á datos oficiales, la noticia de que al presbítero D. Joaquín Gonzalez, vecino de Paradas, le hubiesen robado una cantidad.

Dicen de Málaga que la crisis mercantil ha sido dominada y circulan los billetes sin descuento alguno.

El Sr. Tapiró, artista español residente en Roma, ha enviado á Reus á su familia, para presentarlo en la exposición de Madrid, un cuadro titulado *El amor y el juego*.

Ya se ha encargado de la administración de correos de Reus el Sr. D. Dionisio Sandoval.

El gobernador de Tarragona, Sr. Lopez Bago, ha dado una circular con el fin de evitar el abuso que se viene observando respecto al uso de navajas de resorte de grandes dimensiones, puñales, dagas y otras armas blancas y de fuego, y para afianzar la tranquilidad que se disfruta en dicha provincia.

El efectivo del ejército francés se eleva á la cifra de 700,000 hombres; pero si se deducen de ahí los 60 ó 70,000 hombres ocupados en la Argelia, las tropas de Roma, de Cochinchina, de Méjico, los que están con licencia, los inválidos, quedan cuando mas 250,000 hombres.

Las tropas que deben regresar de Méjico á Francia serán reemplazadas por batallones de cazadores mejicanos que se están formando en las provincias de Méjico, Querétaro y San Luis de Potosí. Algunos de esos batallones, ya completamente organizados, están dando servicio.

El general Osmond, nombrado ministro de la Guerra del imperio mejicano, trabaja todos los dias con el emperador Maximiliano, al que ha sometido un plan completo de organización del ejército mejicano, acomodado á la naturaleza del país, que va á ser clasificado en cierto número de divisiones militares, al frente de las cuales se pondrán oficiales superiores del ejército francés, autorizados debidamente para tomar servicio en el extranjero.

El intendente militar Friand, ministro de Hacienda en Méjico, ha elaborado un plan financiero, sencillo y práctico, para cuya ejecución se propone emplear cierto número de empleados especiales, conocidos por su capacidad. Según este plan, los recursos necesarios para pagar al ejército mejicano, que debe atender á la seguridad y á la defensa del país, quedarían completamente asegurados.

En una carta de Montevideo de fecha 27 de julio se lee lo siguiente sobre la guerra del Paraguay:

«En los aliados reina el mas completo quietismo. Están atrincherados en su propio campamento. Se cree que el plan de Lopez, presidente del Paraguay, consiste en hacerlos morir de consunción, pues continuamente les trae ataques que impunenmente los cañones y les diezma las tropas. Están acorralados; sin esperanzas de que se aumenten sus fuerzas y sin la posibilidad de dar un paso adelante. Para hacer verosímil la superchería de que lo que les falta son me-

dios de movilidad, han hecho últimamente recoger caballos, que no se pagan á sus dueños en los territorios del Uruguay y Argentino. La llegada de esos caballos es inútil, puesto que en el tránsito de aquí al Paraguay, deben estar convertidos en esqueletos, y esto los va á poner en un triste descubierto.»

Las noticias de Baviera dicen que hay bastante agitación en aquel reino en favor de la unidad alemana.

El gobierno austriaco pide á Italia, como indemnización por los trabajos hechos en las fortalezas del Cuadrilátero, 50,000,000 de florines.

El gobierno otomano, según un periódico de Smyrna, tiene el proyecto de privar á la población de Ocho de los privilegios que venia gozando desde que cayó en poder de los turcos. Entre estos privilegios es el principal el de que los cristianos puedan gobernarse y administrar sus bienes sin intervención de los conquistadores.

El gobierno otomano ha cambiado su representante en Atenas á causa de la grande excitación que reina en todo el reino helénico por la insurrección de Candia.

El armisticio entre Austria é Italia termina el 9 de setiembre. Como para dicho dia no habrán terminado las negociaciones del tratado de paz, es probable que se prorogue aquel.

El rey Victor Manuel ha invitado al cuerpo diplomático para que le acompañe cuando haga su entrada en Venecia. El representante de Prusia se ha apresurado á contestar á esta invitación. Créese que asistirá á la entrada del rey todo el cuerpo diplomático y consular.

Mañana 3 se reunirá en Ginebra un Congreso internacional de obreros. Habrá en él representantes de los trabajadores de Inglaterra, Francia, Bélgica é Italia.

De los cuatro millones doscientos mil reales que satisfacen en Valencia los contribuyentes para gastos provinciales, se destinan cerca de un millón á los gastos de administración provincial, otro á la construcción y reparación de carreteras, otro á las obras del puerto, y millón y medio para cubrir el déficit de los establecimientos provinciales de beneficencia é instrucción, apareciendo por lo tanto en el presupuesto de este año económico un déficit de mas de medio millón.

La cosecha de al arroba ha sido tan abundante en Cartagena como en Valencia.

El miércoles por la mañana entró en Tortosa, procedente de Falset, la mayor parte del segundo batallón de Soria, que va de guarnición á aquella plaza.

Se han hecho proposiciones al ayuntamiento de Reus para establecer en aquella ciudad una fabrica de gas.

En las primeras horas de la noche del miércoles último hubo cierta alarma entre los vecinos de Huesca, producida por un intenso fuego que se divisaba á distancia de una legua de la población, en direccion á Albero Bajo. La alarma cesó en cuanto se supo que el fuego era sólo de rastrojos para el abono.

Se ha encontrado junto al santuario de Ntra. Sra. del Coll, Cataluña, el cadáver de un hombre de unos 40 años de edad; estaba atrozmente degollado y con el cuerpo cosido á puñaladas. Supónese que fué víctima de alguna venganza personal, y se hallan presas cuatro ó cinco personas acusadas de haber tenido participación en la realización de dicho crimen.

El Sr. D. Nicolás Fernandez de Rosas ha tomado posesión de su destino de delegado del gobierno cerca de la compañía del ferro-carril de Barcelona á Martorell, Tarragona y Valencia.

En Zaragoza ocurrieron el día 30 los desgracias. Un guardia civil se ahogó en las aguas del Canal. Un niño se cayó desde un tercer piso de la calle del Coso, quedando muerto en el acto.

Ha llegado á Cádiz y tomado posesión de su destino el Sr. D. Antonio Medina, secretario del gobierno civil de la provincia, que desempeñaba el mismo cargo en Ja de Coruña.

La *Crónica de Albatete* anuncia que en el tren de las doce del 31 salió para Madrid el gobernador de aquella provincia, que en breve regresará á su destino.

Ha tomado posesión del juzgado de la Motilla del Palancar D. Francisco Falco, repuesto en dicho destino.

El gobierno francés está muy disgustado, según dicen de Paris, de la conducta del mariscal Bazaine, jefe del ejército de ocupación en Méjico, que ha permitido con su lentitud los triunfos alcanzados últimamente por los juaristas. Sin el inconveniente de variar el mando superior del ejército en los momentos críticos por que atraviesa el imperio mejicano,

ya hubiera sido reemplazado por otro general.

Esciben de Paris que en ningún caso los buques franceses que hay en el Rio Grande para hacer efectivo el bloqueo de Matamoros, ó al menos ayudar á tomar dicha plaza, dispararán contra los de los Estados Unidos que pretenden forzar dicho bloqueo, pues Francia no quiere suscitar cuestiones graves con la república anglo-americana por causa de Méjico.

Segun datos publicados en *El Museo universal*, la producción anual del tabaco en Europa, asciende á 132,276,800 kilogramos, y el consumo á 228,623,600. La diferencia la suministran los Estados Unidos, las Antillas españolas, el Brasil y las islas Filipinas. El tabaco producido en la república anglo-americana durante el año 1866, importó 127,000,000 de kilogramos. La Virginia produce por sí sola 36,000,000, y el Kentucky 49. La exportación para Europa se calcula en 91,000,000. La cosecha de Cuba es de 12 millones y medio de kilogramos. La de Puerto Rico de 2 y medio. El Brasil esporta 168,688 quintales métricos anuales.

Para dar una idea de la devoción que inspira en Zaragoza la Virgen del Pilar, basta decir que en un solo día, el 31, se trajeron del campo colocado en la iglesia para las obras, 3,305 rs. y un décimo de lotería.

Se ha autorizado á la villa de Arenys de Mar para celebrar un mercado semanal, que tendrá efecto todos los domingos.

Dicen de Manlleu, Cataluña, que la escasa cosecha de cereales, cuya trilla acaba de realizarse, y el mal agüero que presenta la de las tardantes, han sido motivos más que suficientes para que en la feria se efectuaran pocas transacciones, tanto en toda clase de ganado como en todos los demás artículos, si bien la concurrencia fué poco más ó menos que los demás años.

Leemos en un periódico de Barcelona: «Las hijas de doña Concha es el título con que se hace anunciar cada dia y ya de mucho tiempo á esta parte en gran número de casas la inesperada visita de dos jóvenes bastante bien parecidas, de las cuales la menor vista aún de corto y lleva chambergo, que preguntando por la señora y suponiéndose portadoras de un encargo de su mamá, que dicen ser antigua conocida de la misma, hallan fácil entrada en todos los salones, y concluyen por pedir alguna cantidad, por módica que sea, con todo el aplomo del más hábil petardista.»

Dice *La Union Meridional* que la compañía de los ferro-carriles de Zaragoza y Alcañete, reconociendo por fin con cuánta justicia se quejaban varios industriales y comerciantes de los perjuicios que se les irrogaba con bajar á la estación para ciertas operaciones, ha prometido autorizar á su despacho central para que reciba y entregue las remesas de metálico que por dichos ferro-carriles se verifican. Hasta ahora solo en la estación se podían consignar y recibir dichas remesas, exigiéndose, no obstante, por la empresa un conocimiento que en la estación era casi siempre imposible de hallar, y resultando de aquí una de las muchas molestias que las empresas imponen al público.

En Sajonia, al decir de una carta de Paris, se dejará al rey Juan la administración civil del reino; pero reservándose la Prusia la libre disposición del ejército. Dresde, que ha sido siempre de grande importancia estratégica en las guerras de que ha sido teatro la Alemania, será fortificada. Han sido invitados á presentarse allí 7,000 trabajadores. Las obras principiarán el 3 de setiembre, y serán impulsadas activamente. Se espera que todo esté dispuesto para hacer frente á cualquier eventualidad en la primavera próxima.

Una carta de Milan habla de un proyecto de matrimonio preparado por mediación de la emperatriz Carlota de Méjico, entre el príncipe Humberto y una princesa austriaca, la cual llevaría en dote á Trieste, el Tyrol y la Istria, con lo que se pondría término á la cuestión de límites entre ambos pueblos, y se cimentaría una paz duradera entre las familias reinantes en ellos.

Este proyecto no merece crédito.

Las gestiones del gobierno francés en favor del rey de Sajonia han dado por resultado la integridad de sus Estados; pero no han sido bastantes para impedir que Prusia niegue á Sajonia tener ejército propio y representación diplomática.

El *Diario de San Petersburgo* anuncia que el general hannoveriano barón de Knesbeck, encargado de una misión por el rey Jorge, ha Regado á la capital de Rusia y sido recibido por el emperador y la emperatriz.

Los Nuefles, nuevos insurrectos chinos han hecho grandes ofuscimientos á los representantes de las potencias europeas para el caso de que logran derribar el

gobierno actual; al mismo tiempo las ha pedido auxilio que dichos representantes les han negado. Enterado de este incidente el jefe del gobierno pródigo de Kong, ha mandado dar las gracias por su negativa á los embajadores europeos manifestándoles al mismo tiempo que el gobierno ha tomado las medidas más energicas para combatir á los Nuefles.

Durante la estancia en San Petersburgo del subsecretario del ministerio de Marina en los Estados Unidos, ha ajustado las bases de un tratado de comercio y amistad mas íntimo que el que hoy tienen entre Rusia y la república anglo-americana. Este tratado se concluirá y firmará dentro de poco tiempo.

Anteayer tarde presenciámos en la calle del Barquillo, dice *La Epoca*, un espectáculo desagradable. Una multitud de gente se agolpaba en torno de una de las rejas del presidio Modelo, en la cual se hallaba asomado un chico como de doce años de edad, de fisonomía despojada y alegre semblante. Preguntamos la causa de aquella reunion de curiosos, y nos dijeron que el muchacho que llamaba la atención del público habia herido en la calle de la Montera á otro chico de su edad, ocasionándole la muerte; entonces participamos de la curiosidad general y nos dirigimos hácia la reja, junto á cuyos hierros paseaba su mirada; se rena é indiferente sobre el público el prezo asesino. La sangre fría con que contestaba á las preguntas que se le hacian y el descarte que envolvian sus palabras y sus ademanes nos hicieron apartar la vista de aquel sitio. El inesperto criminal parecia como asombrado y envejecido de verse objeto de la atención pública; él, á quien horas antes todo el mundo veia pasar con indiferencia, habia sido ascendido en un instante desde la categoría de granuja á la de malhechor. En una de esas aberraciones propias de esa edad, y acaso de cierta educación preparatoria, el infeliz tal vez creia haber hecho su carrera.

Segun datos de *La Epoca* que califico de dignos, el sábado hubran ingresado ya en el tesoro por el primer semestre de las contribuciones 220 millones. A Madrid llegan diariamente conductas de dinero procedentes de las provincias, y en estas se empieza á cubrir todas las atenciones del Estado.

En *El Espíritu Público* se leen las líneas siguientes: «Se nos anuncia de Paris que S. M. I. se propone, por mas que parezca otra cosa, sostener su obra en Méjico, apoyando el trono de Maximiliano. Parece que Francia recurrirá al apoyo de otras potencias; pero este pensamiento no encuentra simpatías en los que pueden comprender grandes intereses poniéndose frente á frente de la política y aspiraciones de los Estados Unidos.»

De Santo Domingo escriben á *La Crónica* de Nueva York, y la noticia coincide con otra igual que ha corrido por la Habana, que personas influyentes de aquella republica andan en tratos y concertos, por ahora nada mas que allí, para anexarla á los Estados Unidos.

Se hallan vacantes las plazas, siguientes del arte de curar:

La de médico y cirujano de Tuejar (Valencia) con 300 escudos.

La de farmacéutico de Santa Gadea de Ciudad (Bárgos), con 120 escudos y 180 fanegas de trigo por medicinar gratis á todo el vecindario.

La de médico cirujano de Cabezas Rubias (Ciudad-Real) con 200 escudos por asistir á 70 familias pobres y las iguales.

La de farmacéutico de Canasus (Huesca) con 800 escudos por suministrar gratis las medicinas á todo el vecindario.

La de médico y cirujano de Torreorgaz (Cáceres) con 200 escudos por la asistencia de setenta familias pobres y las iguales.

La de médico cirujano de Holguera (Cáceres) con 280 escudos por la asistencia de 70 familias y las iguales.

La de médico cirujano y farmacéutico de Maquinezna (Zaragoza) con 300 escudos por los dos primeros cargos abonándose las medicinas al farmacéutico con arreglo á tarifa.

La de médico cirujano de Zarra (Valencia) con 200 escudos por la asistencia de las familias pobres.

Y la de médico de Atea (Zaragoza) con 120 escudos por la asistencia de los pobres y 80 por los pudientes.

En el hospital de Milan ha faltado poco, muy poco, casi nada, para que la electricidad alcance un señaladísimo triunfo. Presentose una mujer con hidrofia, y se le aplicó una corriente continua que no dejaba nada que desear, logrando con su auxilio que cesaran por completo los síntomas de dicha enfermedad. La medicina físico-química hubiera alcanzado una de las mas señaladas victorias si la pobre paciente, cuando se veia ya libre de su aterradora dolencia, no hubiese sucumbido presentando los síntomas de la uröhemia.

BOLSA. -COT. OFIC. DE HOY 3.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento. Rows include 3 cons. al cont., Id. a fin de mes., Id. fin próximo., 3 dif. al contado., Id. a fin de mes., Amort. de 1.ª, Id. de 2.ª, Personal, Billetes hipotec., Corret. y socied., Abril de 4,000., De 2,000., De junio, 2,000., De agosto, 2,000., De marzo, 2,000., De julio, 2,000., Obras públicas., Canal Isabel II., Oblig. de ferro-Banco de España.

Hasta minutos antes de cerrarse la Bolsa no se publicó la primera operación al contado del 3 consolidado al precio de 66-85. Se buscaba mucho; pero no había dadores en vista de la gran demanda.

Sobre los hipotecarios del Banco se han hecho varias operaciones siempre al precio de 89.

En los precios de las obligaciones de ferro-carriles hay un gran desnivel al tomar en cuenta si son antiguas o de la emisión del presente año, pues mientras estas solo se pagan a 63, aquellas obtienen el precio de 66 1/2, lo cual no lo justifica a juicio de las personas competentes la circunstancia de que las obligaciones modernas carezcan este año de amortización.

El cambio de billetes se ha pagado hoy a 45 duros talega.

CAMBIOS.

Table with columns: D. Provincias, Benefic., De Provincias, Benefic. Rows include Albacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Birgos, Cáceres, Cádiz, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalupe, Huelva, Huesca, Jaen, Leon, Lérida, Logroño, Lugo, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Salamanca, San Sebastián, Santander, Santiago, Segovia, Sevilla, Soría, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zamora, Zaragoza.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro de la Zarzuela. -A las ocho y media de la noche. -Un vicio de educación. Circo del Principe Alfonso. -A las 8 1/2. -Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Jardin de Ap lo. -18.º concierto instrumental bajo la direccion del Sr. Barbieri, a las 8 1/2.

TERCERA EDICION.

El gobierno francés ha hecho conocer recientemente al nuestro que sean cualesquiera las vicisitudes políticas de la Europa en el período que falta hasta 1867 no dejará de celebrarse la esposicion de Paris. Así nos lo dicen desde aquella capital.

El Espíritu Público dice que el emperador de los franceses vendrá a Biarritz, y que se avistará con nuestra soberana. Nosotros insinuamos en que hasta ahora todo induce a creer que el emperador no vendrá, y en que nada se sabe sobre si se avistará con S. M. la reina.

Una carta de Paris nos dice hoy que la modificación ministerial que ha habido en Paris demuestra que en las altas regiones francesas se encuentran cada vez más decididos en sostener el Pontificado.

El alcalde corregidor de Madrid ha publicado un bando previniendo que el 16 del actual se proveerán las vacantes de carruajes de plaza que existen en las paradas de esta corte.

En el mes de julio último, según los datos oficiales, fueron retirados de las calles de esta corte 3 2 menidos, y salieron por tránsitos de justicia con cartagüa, 6 a sus casas, 37; quedando solo en 1.º de agosto únicamente en el depósito de San Bernardino 72.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de la Almonía D. José María Paredillo, promotor fiscal de San Roque.

El general Menlez Nuñez, al saber las averías sufridas por la fragata Resolución, ha enviado la fragata Blanca a las islas Malvinas, llevando a la Resolución un timon y para que acompañe a este buque a su regreso a Rio Janeiro.

Hace días se encuentra en Madrid el simpático y aplaudido joven actor D. Miguel Egca, que ha regresado de la Coruña despues de haber trabajado durante la temporada cómica que acaba de trascur-

rir en el teatro Principal de dicha capital.

El Sr. Madoz pasará ayer por la estación de las Casetas, dirigiéndose a Navarra.

El Sr. Secades, subgobernador del banco de España, saldrá mañana de Zaragoza para los baños de Alhama de Aragón.

El Sr. Secades, subgobernador del banco de España, ha dejado establecida en Zaragoza una sucursal que se encargará de la realización de los pagares de bienes nacionales de aquella provincia, cedidos a este establecimiento de crédito por el gobierno, para atender a los intereses y amortización de los billetes hipotecarios.

El juez de la Almonía D. Facundo Lopez Martínez ha sido trasladado a Caspe, en la provincia de Zaragoza.

Ha llegado a Bayona el duque de la Torre.

También ha llegado al mismo punto el Sr. García Torres diputado a Cortes y director que ha sido de contribuciones.

D. Juan Bautista Valcárcel promotor fiscal de Hellín, ha sido nombrado juez de primera instancia de Navalnoral de la Mata en la provincia de Cáceres.

El tiempo sigue favorable para que los labradores concluyan la operación de trilla, y la calma y carencia de vientos no permite que se dediquen a la limpia; razón por la que todos los mercados carecen de vendedores.

Han llegado a Bayona, procedentes de España y de Pau, el duque de Medina de las Torres y su familia, la duquesa de Medinaceli, el marqués de la Granja, la marquesa de Quintana y el marqués de Arco-Hermoso.

El mercado de Valladolid tiene pocas entradas de granos, habiéndose colocado una pequeña partida de trigo añojo a 56 reales.

Las noticias que se tienen en Madrid de diferentes puntos de la Península, respecto de la cosecha, dejan algo que desear a nuestros agricultores, y no son las que prometía la lozanía de los campos, pues la espiga no ha llegado a granar bien.

Se ha concedido la permita que de sus respectivos destinos habían solicitado D. Pedro del Castillo y Porez juez de primera instancia de la Nava del Rey, y D. Pedro Rueda y Lorenzo, de Ledesma.

Los actores D. Rafael y D. José Calvo han sido ajustados para trabajar en el teatro de Murcia durante la próxima temporada, cuya inauguración se verificará el 15 del actual.

Es cosa segura que el actor cómico señor Mario trabajará con los Sres. Catalina durante la próxima temporada en el teatro de Jovellanos.

Dentro de breves días aparecerá en esta corte un nuevo periódico literario titulado El Arte, en cuya redacción figurarán distinguidos literatos y artistas de esta corte.

Ha regresado a Madrid el profesor de medicina y especialista de enfermedades cutáneas D. José Eugenio Olavide.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros de Madrid 119,020 reales, entregados por 1,256 imponentes, de los cuales 98 eran nuevos, y se devolvieron 144,928, con 13 a 131 individuos, de los que 35 solo sacaron cantidades a cuenta y 117 por saldo.

En la semana última las enfermedades reinantes en esta corte han ofrecido muy poca variación, según dice El Siglo médico, de las que en la anterior semana prevalecieron, pudiendo decirse por tanto que la salud de Madrid es en el día tan completa como puede apetecerse. No faltan las calenturas intermitentes, que ahora se abonan y cultivan a favor de continuadas irrigaciones y de vistosos jardincitos; hay, como es propio de la estación y de los alimentos en que abunda, algunas fiebres, gástricas y biliosas, diarreas y hasta disenterias; las afecciones hepáticas ofrecen asimismo su contingente, y las crispelas, los reumatismos y las neuritis se mezclan con los otros males en el campo patológico. Pero tales afecciones son de ordinario agudas y de corta duración, que ocasionan corto número de víctimas.

La beneficencia municipal de Madrid ha socorrido en el mes de julio último 4,418 personas, y de estas han obtenido los servicios inmediatos de los profesores de guardia permanente 770.

En el lunes 1.º de octubre próximo a la una de la tarde se celebrará la solemne apertura del curso de la universidad Central, en la cual pronunciará la oración inaugural el catedrático de la facultad de farmacia, doctor D. Pedro de Aleántara Lletget, y Díaz Ropero. Las lecciones principián el día 2 del mismo mes.

Por el gobierno de provincia de Madrid se llama a los interesados en las alineaciones y rasantes de la plazuela y cuesta de Santo Domingo, para que hasta el 20 del actual presenten las reclamaciones que estimen convenientes.

Se ha verificado en Zarauz el casamiento de la hermosa señorita D. Cristina Lopez de Bambo con un hijo del Sr. Onate, siendo padrinos SS. MM., y en su nombre la señora guarda-mayor de palacio y el

señor marqués de San Gregorio. Los recién casados, despues de presentarse a los reyes, que los recibieron dándoles las mayores muestras de bondadoso afecto, salieron para el extranjero.

Ayer llegaron a Zaragoza los diputados a Cortes Sres. Pozo, Rascon y Garin.

También llegaron el Sr. Gomez Aróstegui, agente de la bolsa de Madrid, y el Sr. Moreno, antiguo subsecretario de Gracia y Justicia.

En el acreditado colegio de San Vicente de Paul, dirigido por dos respetables sacerdotes, acaban de realizarse mejoras de consideración. En adelante se cursará en él los cinco años de filosofía, porque cuenta ya con un completo gabinete de física y química y otro de historia natural.

El Sr. Fari as, antiguo empleado del Banco de España, se pondrá al frente de la sucursal del mismo establecimiento creada en Zaragoza.

El Diario de Tus habla de un niño de doce años que lleva diez meses sin tomar ni aun la cantidad mas pequeña de alimentos. Fue primeramente acometido de una tos violenta, y casi continua, a la que siguió una inapetencia que llegó en seis semanas a la abstinencia absoluta, sufriendo náuseas cuando le decían que comiera. Y sin embargo, este joven dice que con inia ocupándose en sus ordinarias tareas, sin revelar en el semblante el menor sufrimiento. Nada se sabe en cuanto a la bebida.

Por lo que dicen las correspondencias de Méjico que llegan al 29 de junio, ha habido gran exajeración en el número de las personas presas en Méjico. Estas, que han sido deportadas a Yucatán, fueron únicamente las siguientes:

-D. Feliciano Chavarría, señor general José Rojo, Sr. Kaupherr, D. Pedro Echavarría, D. Agustín Cruz, D. Agustín Zires (general), D. Manuel Morales Puentes, D. Juan Mateos, D. Ignacio Ramirez, señor general D. José de la Parra, don Gabriel María Islas, D. Antonio María Zamora, padre Ordoñez, D. José Miguel Arroyo D. Manuel Parada, y D. Joaquin Al-alde.

Ninguna de estas personas pertenecía al gobierno, siendo falso el arresto en palacio del ministro de Estado.

El nuevo ministerio del Brasil ha propuesto continuar la guerra energicamente con el Paraguay hasta llegar a una terminación pronta y honrosa, y dejar para entonces las cuestiones financiera y política.

Las escuadras y los ejércitos continúan en la misma situación en el teatro de la guerra.

Ha estallido una revolución en Catamarca y Córdoba, cuyos gobernadores han sido espulsados. Son Estados de la Confederación argentina.

Ha llegado a Cádiz la compañía de acróbatas árabes.

El día 1.º empezó a funcionar en Cádiz la compañía dramática contratada para el teatro Balon de aquella ciudad.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Chinchon dotada con 309 escudos anuales.

La sociedad minera titulada San Eustaquio, domiciliada en Sevilla, se ha trasladado a la Coruña.

Ayer no llovió en ninguna provincia de España, según los partes oficiales.

La temperatura máxima de ayer en Madrid, fué de 30 grados a la sombra.

Se ha encargado del subgobierno de Loja D. Joaquin Campos.

Ha sido nombrado primer escribano de guerra del distrito militar de Granada, D. Antonio Travesi.

Ha llegado a Madrid el capitán general de Valencia Sr. Manzano.

El rector de la universidad de Valencia ha dirigido una circular a los maestros recomendándoles la lectura de las últimas circulares del gobierno de su majestad.

En Pontevedra reina el mayor entusiasmo frenológico, con motivo de la presencia del Sr. Cubi en aquella ciudad. Días ha tenido de recibir en consulta a mas de 100 personas.

Se va a publicar una biblioteca de autores americanos en Barcelona, según carta que uno de nuestros amigos ha recibido de aquella ciudad.

Dicen de Sevilla que se ha nombrado para aquella capital un alcalde corregidor que en breve llegará a su destino.

El gobierno turco ha mandado hacer diez mil carabinas de un sistema americano que permite tirar treinta tiros por minuto. El gobierno persa va a dar también a la infantería de su ejército, armas de esta clase.

La cosecha de cereales en Francia no pasa este año de mediana. No es por consiguiente tan mala como se había dicho en un principio.

Ha terminado el censo de los habitantes de la villa de Paris. La cifra de los habitantes excluyendo a los extranjeros y transeúntes, es 1,000,000 almas.

Nos escriben de Lucena que en aquella ciudad comienza a reinar la animación que anuncia la proximidad de su renombrada feria del Valle, habiendo llegado

ya muchas familias de los pueblos limitrofos que van a disfrutar de las diversiones que se preparan para prestar mayor atractivo a aquella popular fiesta, cuya importancia acrece de año en año.

Se ha dispuesto en Córdoba que todas las personas que tengan que hacer pagos al Tesoro, puedan verificarlos exclusivamente en moneda de cobre si su importe no excede de dos escudos y desde este límite en adelante en la proporción fija del cinco por ciento del importe del pago.

Nos dicen de Segovia que el día 1.º se despidió de sus alumnos el profesor del sexto semestre del colegio de artillería D. Federico Amores. Los caballeros cadetes le dieron una serenata.

Ha tomado posesion del destino de administrador de la aduana de Sevilla, don Lázaro Angulo.

Se ha verificado el primer viaje de prueba, por la línea férrea de Granada a Loja.

Dicen de Barcelona que el señor obispo, clero catedral y curas párrocos de aquella diócesis, han puesto ya a disposición del ministerio de Gracia y Justicia el resultado del descuento del mes de julio, que importa la cantidad mensual de 8,912 rs.

Acaba de publicarse en Praga un folleto que ha causado gran sensación en el imperio austriaco. En él se p de la separación de Bohemia del resto de la monarquía austriaca. El alcalde de Praga ha recogido el folleto, pero no por eso deja de circular por todas partes en la provincia de Bohemia.

Un pescador en las costas de Inglaterra ha encontrado una botella, dentro de la cual había un papel, en el que estaba escrito lo siguiente:

«El que encuentre esto envíeselo al mayor Hill, Brook Villa, Cheshunt Herst. El buque está lleno de agua. Las provisiones son raras.—Ricardo Perreu.»

A los tauromacos. En las corridas de toros de Palencia no ha ocurrido novedad a Cúchares y su cuadrilla.

El Gordito saldrá el jueves de Madrid para trabajar en la plaza de Murcia los días 7 y 8 con su hermano Manuel, y los días 14 y 15 en Burgos con Lagartijo.

El Tato saldrá el día 7 de Madrid con el Regatero para trabajar en la plaza de Albalce los días 8 y 9 de este mes. Despues irá a Salamanca, donde trabajará los días 11, 12 y 13.

El espada Tato trabajará también en Hellín los días 15 y 16, y en Valladolid los días 22 y 23.

El picador Ledesma se encuentra en el hospital General de esta corte, a consecuencia de una herida que recibió en el pie derecho trabajando en la plaza de Zaragoza.

El Cuco sigue adelantando en su curación, y es probable no pueda trabajar hasta las corridas de Salamanca.

—Hoy se han fijado los carteles para la corrida que como dijimos se ha de verificar el jueves próximo en la plaza de esta corte, lidiándose seis toros de Yeragua. Trabajarán los tres maestros y los picadores Píato y Onofre.

Los hermanos del Iman de Mascata habían organizado una conspiración para asesinarle. No lograron su intento porque el cónsul inglés avisó al Iman de lo que ocurría. Tómese sin embargo, una nueva tentativa.

Los periódicos franceses llegados hoy publican la carta que el emperador Napoleón ha dirigido a Víctor Manuel, y que nos anunció el telegrafo. El Moniteur encabeza este documento con el siguiente párrafo:

«Al aceptar el emperador Napoleón la cesion del Véneto, le guiaba el deseo de contribuir a evitar una de las causas principales de la última guerra, y a apresurar la suspension de las hostilidades. Tan pronto como en Italia se aceptó firmar un armisticio, el gobierno de S. M. empleó sus esfuerzos para preparar las vías que condujesen a la conclusión de la paz entre los gabinetes de Viena y de Florencia. Era necesario previamente regularizar la cesion hecha a S. M. por el emperador Francisco José. Al efecto, se firmó un tratado el 24 de este mes (el 8 de agosto) entre Francia y Austria, habiéndose can eado hoy las ratificaciones en Viena. En virtud de este acto, la entrega de las fortalezas y de los territorios del reino lombardo-veneto, se efectuará por un comisario austriaco a un comisario francés que se encuentra en la actualidad en Venecia. El delegado de Francia se entenderá en seguida con las autoridades venecianas para transmitirles los derechos de posesion que él haya recibido, y las poblaciones serán llamadas a decidir con sus votos la suerte de este país. Bajo esta condición, S. M. no ha titubeado en declarar que desde el 29 de julio consiente en la reunion al reino de Italia de las provincias cedidas por Austria.

El emperador ha dado a conocer sus intenciones a S. M. el rey Víctor Manuel en la siguiente carta:

«SEÑOR, MI HERMANO: He sabido con satisfacción que V. M. había dado su adhesion al armisticio y a los preliminares de la paz, firmados entre el rey de Prusia y el emperador de Austria. Es probable que una nueva era de tranquilidad empiece para Europa. V. M. sabe que he aceptado el ofrecimiento del Véneto para librarlo de la devastación e impedir una inútil efusion de sangre. Mi objeto ha sido siempre dejarlo

disponer de sí para que Italia sea libre desde los Alpes hasta el Adriático. Dueño de su suerte, pronto podrá el Véneto manifestar su voluntad por medio del sufragio universal. V. M. reconocerá que en estas circunstancias Francia ha ejercido su accion en favor de la humanidad y de la independencia de los pueblos.

Os repito la seguridad de los sentimientos de alta estimacion y sincera amistad, con los cuales soy

De V. M. buen hermano, NAPOLEON.

Saint-Cloud 11 de agosto de 1866. La opinion pública en Nueva-York atribuye a los fenianos serios proyectos de agresion contra el Canadá. El gobierno canadiense, temiendo algun repentino ataque, ha concentrado cerca de Toronto los 7.º y 8.º regimientos de fusileros reales, con orden de estar prontos a marchar a la primera señal.

Mañana hay concierto en los jardines de Apolo, dirigido por el Sr. Barbieri. El penúltimo concierto del Sr. Barbieri se verificará el jueves próximo.

A la funcion celebrada anoche en los Campos Eliseos asistieron mas de 4,000 personas. El concierto de guitarras fué muy aplaudido haciendo el público repetir varias piezas. La cueca y los fuegos artificiales agradaron también bastante.

No se ha verificado esta tarde la funcion de novillos que se ha anunciado por dos veces en la plaza de los Campos Eliseos. Esta funcion, a la que ha sido estrañia la sociedad que ha tomado a su cargo los Campos, se verificará el sábado por cuenta de la misma.

Mañana celebra sesion extraordinaria el ayuntamiento de Madrid.

Las noticias de la Habana que hoy recibimos, y que alcanzan hasta el 15 de agosto, adelantan poco a las que ayer dimos recibidas por el correo inglés.

A pesar del mucho calor que se sentia en la Habana, el estado sanitario era satisfactorio.

El Banco español había sido autorizado para poner en circulacion 300,000 peses en billetes, cuyos billetes salieron a la plaza el día 14.

El jefe que era de aquel apostadero, se or general Herrera, se embarcó el 15 con toda su familia para la Península.

También se embarcó con igual objeto el general Izquierdo.

En el real colegio de Belen se verificó el 13 la solemne distribucion de premios, presidiendo el acto el señor capitán general Lersundi.

El 15 volvió a lucir el faro de primer orden llamado del Moino, en la embocadura del puerto de la Habana, que había sufrido grandes reformas.

La iluminacion de las costas de aquella isla contaba ya con 6 luces de primer orden, 3 de segundo, 1 de tercero, 2 de cuarto y 2 de sexto, habiendo otras varias en proyecto.

El Sr. D. Fernando Millet, oficial que era en el ministerio de Fomento, ha sido trasladado a la secretaria de la universidad Central.

Dicese por algunos contribuyentes que los recaudadores se habían negado a recibir las cuotas correspondientes al segundo semestre de las contribuciones territorial e industrial. Este es un error, puesto que la real orden de 30 de agosto, publicada en la Gaceta del 1.º del actual, amplía hasta el 10 del corriente el plazo para admitir las anticipaciones del segundo semestre con la bonificacion otorgada en la real decreto de 20 de julio último.

Ha regresado a esta corte de su expedicion veraniega por Cataluña el abogado D. Cristóbal Maetin de Herrera, vicepresidente del Congreso.

Anoche se verificó en el teatro de Jovellanos la quinta representación del eminente actor italiano Ernesto Rossi, poniéndose en escena El Campanero de San Pablo. Aunque esta obra es un drama de brocha gorda, como suele decirse, Rossi supo hacerlo interesante con su asombroso talento.

El drama fué entendido hasta en sus menores detalles. A pesar de estar escrito en italiano puede decirse que nadie perdió en él el palabra. Por lo demás Rossi estuvo en él a la altura de su talento, y momentos hubo de frenético arrebatado, en que el sublime actor fué una y otra vez llamado a la escena por los aplausos de la multitud. Mañana se pondrá en escena Un vicio de educacion, y se nos ha dicho que para la tercera representación del Oble están encargadas muchas localidades.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular.

Paris 3. Un despacho telegrafico de Valencia dice que se ha establecido la comunicacion telegrafica entre dicho punto y el buque «Gran Oriental» por medio del cable trasatlántico que se tendió en 1865, y que ha sido cogido del fondo del mar por medio de los buzos y aparatos que al efecto llevaba dicho buque.

El nuevo ministro de negocios extranjeros francés, marqués de Moustier, llegará a Paris el 15 de setiembre.

Dicese que el almirante Jurien de La Graviere va a ser reemplazado en el mando de Cochinchina.

Ha llegado á Barcelona el Sr. Oteza, contador general de la C. J. de depósito.

Se ha declarado que los gobernadores de las provincias pueden acordar la mediodic y reconocimiento de los quintos que se hallen sufriendo condena en algun establecimiento penal, ya sea en la provincia de su mando ya en otra diferente. Esta disposicion tiene por objeto evitar toda demora en este servicio.

Por la via ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella, 31. Cartas de Roma del 29 anuncian que á consecuencia de la consagracion del obispo de Marsella verificada el 26 el Papa ha invitado al embajador y generales franceses á una colacion ofrecida por él á los prelados que habian tomado parte en la ceremonia. Los demás convidados eran todos franceses. Las cartas mencionan la particularidad de que segun antigua etiqueta el Papa no habia admitido jamás á nadie á su mesa en el palacio del Vaticano, y la de que el obispo de Marsella es el primer obispo francés que se consagra en Francia desde hace 7 siglos.

Esperase en Roma para el 10 de setiembre la legion romana que se está organizando en Antives.

Una carta de Civita-Vecchia anuncia que el consul inglés Mr. Oddo Russell ha salido para Londres despues de haber tenido una entrevista con el cardenal Antonelli.

Nueva-York 22. Las noticias de Rio Grande del 7 del corriente confirman la toma de Monterey por los franceses que han hecho prisionero á Escobedo.

Por su parte Cortinas, que se ha pronunciado en favor del emperador Maximiliano, se apoderó de Reinos.

Nueva-York (sin fecha). El presidente Johnson ha visitado esta ciudad, donde se le ha hecho una recepcion entusiasta.

Viena 1.º. La Presse dice que las negociaciones para la paz entre Austria é Italia dejan esperar un pronto y favorable éxito. La paz estará ajustada dentro de diez ó doce dias, pues se ha convenido no discutir mas que los principios, dejando para comisiones especiales, que se reunirán despues de firmado el tratado, todos los puntos que exijan largas deliberaciones.

Florenca, 31. Los periódicos anuncian que el ministerio toma sus disposiciones para reducir el ejército tan pronto como la paz sea firmada. El principal cuartel general del ejército ha sido trasladado á Sira, cerca de Pádua.

El general francés Leboeuf ha llegado á Pádua.

Un despacho de Viena anuncia que el

emperador de Austria ha recibido ayer al general Menahrea, plenipotenciario italiano.

Berlin, 31. La Gaceta de Alemania del Norte dice lo siguiente:

«El tratado de paz con Austria, segun nuestros informes, contiene un artículo con arreglo al cual ambas potencias contratantes se comprometen á no pedir cuentas á ninguno de los gobiernos alemanes que por su actitud durante la guerra pudieran haberles dado motivo de queja. Bohemia deberá estar completamente evacuada por las tropas prusianas el 18 de setiembre.»

Berlin, 31. La causa de haber enviado tropas al gran ducado de Hesse Darmstadt consiste en la negativa del gran duque á consentir en las cesiones territoriales exigidas por Prusia.

Créese que el gabinete de Berlin deje para mas adelante su demanda relativa á la cesion de la Hesse superior.

Munich, 1.º. La primera Cámara ha rechazado la proposicion de una union con Prusia que habia sido hecha por la segunda Cámara.

Despues de votados los proyectos de ley pendientes, las Cámaras suspenderán sus trabajos, y probablemente serán convocadas de nuevo para octubre.

Nueva-York 22. El presidente Johnson ha declarado en una proclama que Tejas entra en la Union y que la paz y la tranquilidad renacen en todos los Estados Unidos.

Al recibir la comision de la Convencion de Filadelfia el presidente Johnson ha reiterado su firme resolucion de seguir en la misma linea política y declarando que la Convencion de Filadelfia era la mas importante de todas las Asambleas reunidas desde 1787, añadiendo que consideraba la resolucion adoptada por la Convencion de Filadelfia como una segunda declaracion de independencia.

El general Grant estaba al lado del presidente Johnson.

Se ha convocado para el 17 de setiembre una convencion de soldados y de marinós á fin de apoyar la política del presidente Johnson.

Se espera la dimision del ministro de la Guerra Mr. Stanton.

En el banquete que los fenianos han tenido en Buffalo no se ha hecho ninguna demostracion hostil.

Corre el rumor de que los fenianos han hecho demostraciones en Malone y á lo largo de la frontera del Nisgara.

El comandante de los voluntarios canadienses y la division de Brookville han recibido orden de dar sesenta cartuchos con bala á cada soldado.

El comandante de la escuadra anglo-americana en el Pacifico ha recibido orden de destacar fuerzas para proteger

los intereses americanos en Mazatlan y Guimaras.

Ha habido una explosion de petróleo en el largo dock frente á Nueva-York, resultando seis personas muertas y muchas heridas. Las pérdidas se valúan en un millon de duros.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han adoptado las siguientes resoluciones relativas al personal de las promotorías fiscales:

—Trasladando á la promotoria de San Roque á D. José María Luche, á la de Belmonte á D. Agustín Villachica, á la de Caravaca á D. Rafael Irazo y á la de Sorbas á D. Eduardo Muñoz.

—Disponiendo que D. Manuel Pascual, promotor fiscal de Almagro, vuelva á la situacion de jubilado.

—Declarando cesantes á D. Francisco de Mesa, promotor fiscal de Illescas; don Andrés Pérez, de la Almunia; D. Pedro Ruiz Ayllon, de Almaden; D. Justino Faci, de Alcañiz; D. Francisco Gayoso, de Piedrahita; D. Agustín Gisbert, de Orihuela; D. Jesús Martínez, de Caravaca; D. José María Marzal, de Vinaroz; D. Celerino Gutierrez, de Navalmaral de la Mata; D. Rafael Alvarez Peralta, de Puente del arzobispo; D. Felipe Moreno de la Cámara, del Barco de Avila; D. Pedro Espinar Martínez, de Sorbas; D. Joaquin Castro y Ares, de Nules; D. Antonio Subirana, de Igualada; D. Jaime de la Portilla, de Ayora; D. Estéban Abril, de Carrion de los Condes; D. Juan García, de Frechilla; y D. Rodrigo Morillo, de Hinojosa.

—Nombrando promotores fiscales: de Illescas á D. Francisco Cabello, de Alcañiz á D. Antonio Paricio, de Purchena á D. Aureliano Medina; de Carrion de los Condes á D. Marcelino Gil, de Frechilla á D. Julian Hortolano, y de Hinojosa á D. Manuel Blasco y Parra.

—Reponiendo en las promotorias de Brivesca á D. Demetrio de la Torre, de Hellín á D. Manuel Romero Cires, de Almagro á D. Jesús Escobar, de la Almunia á D. Joaquin Ariza, de Almaden á D. Tomás Rodríguez Albarrategui, de Piedrahita á D. Macario Rodríguez, de Orihuela á D. Tomás Gumiel, de Moron á D. Francisco Lopez, de Vinaroz á D. Santiago de Todo, de Navalmaral de la Mata á D. Augusto Monge, de Puente del Arzobispo á D. Benito Diaz Maza, del Barco de Avila á D. Francisco Labenese, de Nules á D. Vicente Royo, de Igualada á D. Ignacio Ferrer, y de Ayora á D. Carlos María Ortiz.

—Concediendo la permuta que de sus respectivos destinos tenian solicitada los promotores fiscales de Pontevedra y Vigo, á D. Augusto Alvarez Braña y D. Joaquin Fernandez Mier, y nombrando al primero para la promotoria fiscal de Vigo, y al segundo para la de Pontevedra, ambas de termino, en la provincia de Pontevedra.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente especial en la capital del vecino imperio la siguiente carta:

«PARIS, 1.º de setiembre.

Hay dias aciagos como hay dias felices para todo el mundo; hasta para los corresponsales de periódicos.

Hoy es dia de buena cosecha política; lo que, si no es una felicidad para el país, es una dicha para el que tiene que decir algo que no diga el parlero cuarto poder del Estado francés.

Recordar á Vds. que hace cosa de 15 dias anuncié la modificacion del gabinete imperial, modificacion por la que debia salir del ministerio el ministro de Negocios extranjeros, Mr. Drouin de Lhuys. Pues bien, esta modificacion que en una de mis últimas cartas indicaba para la vuelta de los ministros de los Consejos generales, está á punto de realizarse. La salida de Mr. Drouin es una cosa resuelta.

Tal vez mas aun que una cuestion de política es su retirada una cuestion de carácter análoga á la que hace tiempo le hizo presentar su dimision de senador.

No hay que desconocer que el desaveu del Monitor en la cuestion del Rhin habra influido y mucho en la retirada del ministro; pero pasado aquel primer momento, hoy por hoy es la verdad que el jefe del departamento de negocios extranjeros se cree con justicia en una falsa posicion.

Los representantes de las potencias extranjeras en las cuestiones que se han ventilado en Europa se han entendido mas bien con el ministro de Estado monsieur Rouher, que con el de Negocios extranjeros. El ministro de Estado que diariamente veia al emperador, se hallaba en el caso de tratar los asuntos mas resueltamente que Mr. Drouin, y como el ministro de Estado es el que ha de dar cuenta ante las Cámaras de los hechos que han tenido lugar durante este importante interregno parlamentario, el ministro dimisionario cree que haria mal papel, sobre todo abierto el periodo legislativo.

Ello es que aunque nada diga la prensa, es una cosa resuelta que Mr. Drouin de Lhuys dejará un puesto vacante en el gabinete de las Tullerías.

Acercá de su sucesor no hay nada definitivamente acordado, y digo definitivamente, porque hay sobre el tapete un candidato que seria probablemente el sucesor del ministro dimisionario.

Este candidato es Mr. Moustier, representante actual de Francia en Constantinopla.

Otra cuestion de mas importancia y que naturalmente está vedada á la prensa, es hoy objeto de comentarios en los altos círculos políticos.

Anuncié á Vds. ayer la salida del señor Goltz, ministro de Prusia en Paris.

Mr. Goltz marcha apresuradamente á Berlin, para tratar de importantes cuestiones sobre el arreglo interior de Prusia en el porvenir, para tratar de moderar exigencias exageradas de aquel gobierno y muy especialmente para zanjar la cuestion de Sajonia.

Ayer Mr. Goltz tuvo una larga conferencia con el emperador, y esta conferencia tuvo una importancia que demostraron los hechos ulteriores.

En ella el emperador de los franceses manifestó al ministro prusiano que de nada serviría haber conseguido para Sajonia ventajas materiales, si una abyeccion moral debia pesar sobre aquel estado á consecuencia de las exigencias immoderadas del gobierno de Berlin.

Pero la parte mas importante de esta entrevista está en la forma con que el emperador de Francia presentó al señor Goltz la cuestion de relaciones de Francia con el gobierno prusiano.

El emperador manifestó al representante que deseaba y tenia esperanzas de conservar y estrechar la amistad con Prusia, pero que Prusia por su parte no debia olvidar lo mucho que ha debido á Francia, sobre todo en estos últimos meses; que si bien Francia nada habia pedido, harto conocidos eran sus deseos en la cuestion del Rhin; y rogaba á su aliado y amigo que hiciese algo que pudiera satisfacer á la opinion pública en Francia; añadiendo que si bien el hacer caso omiso de estas indicaciones no ocasionaria un rompimiento entre ambas potencias, podria enfriar la buena amistad que deseaba mantener con el Estado hoy mas importante de Alemania.

Este es el resultado de la cuestion, y ya verán ustedes si tenia razon estos dias para decir que estaba un poco tirante.

Ahora bien, y despues de todo, no creo que la cosa llegue á mayores porque no alcanzan á las Tullerías las balas del fusil aguja.

Hoy, en Bolsa, han sufrido una baja los fondos mejicanos.

Ha corrido la noticia de que Tampico habia caido en poder de una guerrilla de insurrectos.

No se sabe aun si la noticia es exacta, pero esto no puede ser motivo de gran alarma, cuando por otro lado se sabe que las tropas francesas de ocupacion habian vuelto á recuperar á Monterey, haciendo prisionero á Escobedo, y que Cortina, que se ha pronunciado por el emperador, habia escapado á Reinos.

Nuestra compatriota la emperatriz y el principe imperial han marchado hoy, como anuncié á ustedes que sucedería á su encantadora residencia de Biarritz. El emperador, dicen, no solo que no irá sino que tampoco marchará á Fontainebleau.

El Moniteur publica hoy un decreto para la concesion de un nuevo ferrocarril de Munster á Colmar, en el departamento del Haut-Rhin, cuyas obras empezarán

Poco tranquilo ante aquel aspecto, el portero quiso cerrar la puerta al intruso, y dijo con mal modo y con rudo acento alemán:

—No están en casa los señores.

Pero el recién llegado sujetó la puerta con mano de hierro, y penetró resueltamente en el portal.

—¿Qué queréis? repuso el portero adelantándose á cerrarle el paso.

—Os he dicho que los amos no están!

—Eso no importa, repuso el recién llegado. No vengo por ellos.

—¿Por quién, entonces? repuso el molesto alemán.

—Por vos.

—¿Pardiez! ¿Por mí?

—¡Voto va bríos! Padre... ya no nos acordamos de los amigos desde que nos llamamos el portero Götorp.

—¿Cómo! ¿Qué significa?... Esa voz...

—¡Miradme bien! ¿No me reconocéis?

Y el hombre de la barba se quitó su sombrero y mostró su rostro, en el que daba de lleno la luz del portalón.

El portero Götorp tuvo una agradable impresion que no se cuidó de disimular, exclamando:

—¿Eres tú? ¿eres tú? ¡Ah! ¿Quién te habia de esperar! ¿Qué aires te traen por acá?

—Si entramos en vuestra habitacion os lo explicaré con más comodidad.

—Pues bien, entra. ¡Ah... qué bien hace al alma encontrar amigos antiguos y dejar ese chaparrado alemán que Dios confunda.

Y conduj al recién llegado á su porteria, le hizo sentar de ante de una mesa, sacó de un armario vasos y una botella, que segun las apariencias no estaba llena de agua y se instaló en frente de su amigo en un enorme sillón en el que tenia costumbre de echar un sueño hasta la vuelta de su señora.

—Estais bien alojado, padre Giroux!

A esta felicitacion, se dilató el rostro molesto del portero y dijo:

—No estoy mal, no estoy mal, hijo mio. Pero necesito mucho ojo...

—Por eso negabais la entrada á mi deteriorado carrick.

Un juramento alemán acogió estas palabras, añadiendo el portero:

—Se me olvida que hablo entre amigos y vuelvo al alemán... ¡la costumbre! Llenó dos grandes vasos de vino y dijo:

—¡A tu salud, hijo mio!

—¡A la vuestra, padre Giroux!

Y apuraron hasta la última gota.

—¿Cómo le hallas? preguntó el portero.

—Escitante: ¡me dá más sed!

—¡Ah! ¡Truán! vuelve á llenar tu vaso y espílcame...

—El objeto de mi visita?

—No, eso despues. Ante todo, ¿cómo has dado conmigo? ¿Sabias...?

—¡Ya lo creo! A un valiente como vos no se le pierde jamás de vista!

—Entonces debo preguntarte por qué no has venido antes, porque hace ya muchos años que no nos vemos, y con franqueza... yo te creía.

—¿Labrando la tierra amarrado á otro compañero? No tal; hace mucho tiempo que abandoné á otro el puesto. No he venido á veros, ni... á la muchacha, porque tenia razones particulares para ello, no queria estorbar, y me habia propuesto no venir sino el dia que pudiera hacerros un servicio. Aunque uno no sea un santo... tiene ideas buenas... ¿Y cómo está Florita?

—¡Buena y contenta! ¡Hijo mio, otro sorbo! La chica, que como sabes, se ha lanzado á la vida del arte y el amor, necesitaba una persona fiel que vigilase sus negocios y su puerta, y se dijo: ¿quién mejor para tan delicada comision que mi papa...?

—¿Bien pensado!

—Me revistió del carácter de portero intendente, tomé el traje y el acento de mi empleo y soy su cerbero y su tesoro; tenemos algunos fondos, porque nuestras visitas son de gente rica...

—¿Es muy traviesa Florita? ¿Queréis creer que no he amado mas que á ella?

—¡Bah! ¿Quién piensa ya en eso? ¿A dónde iriais á parar?

—Teneis razon, hablemos de otra cosa.

—¿No digiste que venias á hacerros un servicio?

—Si tal, padre Giroux, á eso vengo y la cosa vale la pena.

—¡Veamos, veamos!

—¿A qué hora vuelve Florita del teatro?

—Nunca antes de las doce y media!

—Esta noche tiene que recibir á uno...

—¿Es posible!

—No tengais misterios conmigo, precisamente vengo por eso.

—Espílcate, aun tenemos dos horas por nuestras.

Y el molesto portero apuró un se-

cuehala, sus dientes destruian sus uñas hasta el extremo de hacer brotar de ellas sangre.

—¡Maldito yankee! exclamó por fin ¡Oh!... ¡mis instintos de odio no me engañaban! Habéis querido tratarle y recibirle, á pesar mio... ¡Ved las consecuencias! ¿Cómo apoderarnos ahora de él?

—El es, por el contrario, quien nos tiene en su poder. No acusemos en vano, busquemos remedio.

—¿Qué pensáis hacer?

—Yo no tengo gran inclinacion á ajustar cuentas con los tribunales, y como ese hombre fatal no retrocederá en su camino, no tengo mas que conformarme, al menos por el pronto, y partir mañana...

—Por supuesto. Pero, ¿y despues?

—En sus amenazas y exigencias, no se ha acordado de vos.

—¡Hum! para sorprenderme mejor sin duda.

—Sin embargo, ya estais prevenido y yo no lo estaba.

—¡Cierto, y como dice el adagio, hombre prevenido vale por dos. Pero aun así, ¿qué haremos?

—Lo primero recuperar la declaracion que me ha hecho firmar.

—Pardiez, ¡ya lo creo! Pero no lo encuentro muy fácil porque si nosotros estamos en guardia él lo estará tambien.

—Si, pero tenemos á nuestros agentes que no nos abandonarán.

—No me fio gran cosa de ellos. ¿Quién nos asegura que no han sido ellos los que nos han vendido? Si continúan siendo fieles, ¿cómo se explica que el prisionero esté en libertad? Solo contando con gente mas hábil que la nuestra.

—De modo que vos, hombre de tantos recursos, no hallais medio...

—Le busco.

—Es preciso á toda costa, ¿lo entendéis? á toda costa apoderarnos de ese papel. Busquemos un hombre...

A estas palabras el caballero se dió en la frente una palmada.

—¡Si, sí... ¡ya estoy, ya le tengo! repuso.

No en valde Mr. de Nizy habia confiado en la imaginacion feliz de su asociado.

Iba á esplanar su idea el caballero, cuando llamaron á la puerta.

Habiendo salido la criada, no pensaba en recibir á nadie y se hizo el sordo; pero los campanillazos siguieron tan continuados é imperiosos, que no creyó deber aguardar mas.

Al preguntar quién llamaba, una voz conocida exclamó:

—¡Abrid, soy yo!

—¡Era Honorato!

El jóven ignoraba que su señor Iubiera ido en persona á dar al caballero las nuevas que él le llevaba, y que eran aun mas incompletas, porque ignoraba la circunstancia de la declaracion arrancada al marques de Nizy; únicamente habia querido ver antes á su amigo Antonio Champenois, encontrándose con que él le dió la primera noticia de la evasion del doctor.

En este punto, los bandidos estaban ignorantes de lo acaecido, y Tonio echó á correr hácia la taberna de las Virtudes para investigar al resto de sus compañeros.

Honorato esperiméntó cierta repugnancia al aperchir al marques en compania del caballero; estaba aun bajo la influencia de las amenazas del doctor, que le habian prohibido ver á su amo.

—No temas, le dijo éste al observar sus escrúpulos. Es imposible que llegue á su noticia este encuentro casual, y que yo celebre para hacerte la siguiente proposicion: Parto mañana, y como nos han prohibido reunirnos aquí, continuas á mi servicio y te reunirás á mí en la frontera.

Honorato hizo un gesto y murmuró:

—Os doy las gracias, señor marques, pero Mr. Hervey no me ha mandado salir de Paris, y hasta nueva orden me quedo.

—Te niegas á acompañarme?

—No tengo aficion á viajar.

—¿Eso quiere decir, interrumpió vivamente entonces Enrique de Martel, que preferies quedarte á mi servicio? Corriente, yo te admito, el marques no se ofenderá por ello, y yo quedo contento con tu adquisicion.

—Tambien os doy á vos, repuso el tímido...

—¿Cómo, no quieres tampoco quedarte á mi servicio?

—No señor... Perdonad. Los peligros que se corren, lo mismo al lado de uno que de otro, son grandes, y aunque no me quejo del provecho, temo al castigo...

Y al baston del doctor!

—¿Qué pensáis hacer, pues?

—Yo tengo acá mi plan y buscaré otra casa donde tenga menos que ganar... y menos que perder.

—Pardiez! repuso el caballero. ¿Sabéis, mi querido Leonardo, que el rapaz

muy pronto. El Estado le da una subvencion de 1.000.000 de francos, y el departamento otra de 10.000 por kilometro. Ya sabrá usted que las cosas han entrado en la Union americana, según ha anunciado Johnson en su proclama. Por lo demás, las noticias de Nueva York ofrecen poco interes.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 4.— Santa Rosalia, Santa Cándida y Santa Rosa de Viterbo, virgenes. Cuitos.— Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Salesas nuevas, donde prosigue la novena de los Sagrados Corazones de Jesus y de Maria. A las diez habrá misa mayor, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Basilio Sanchez Grande. Continúa la novena de la Virgen de la Almudena en Santa Maria, predicando en la misa mayor el Sr. Sanchez Grande. Sigue la novena de Jesus Nazareno en su iglesia, y dará el sermón por la tarde D. Mateo Yague. En la parroquia de San Sebastian sigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de la Misericordia, y predicará en la misa mayor D. Ignacio Silva, y en los ejercicios de la tarde D. Manuel Garcia Caballero. Continúan tambien las novenas de la Virgen de Covadonga en San Luis, predicando por la tarde D. Santos la Hoz, y en la de Nuestra Señora del Puerto en su ermita, dará el sermón D. Luis Crespo y Penabaz. Visita de la Corte de Maria.— Nuestra Señora de los Dolores en los Serapis, y la del mismo titulo en San Luis. Que se corrija.— Se nos ruega que llamemos la atención del señor marqués de Villaseca, á fin de que se prohiba arrojar basuras en un solar de la calle de San Bartolome, inmediato á la casa núm. 20; pues sucede que en la actualidad está convertido aquel sitio en un foco de infección, y con las calores nada tendría de extraño que perjudicara á la salud de los vecinos. Orden de la plaza.— Servicio para el dia 4.— Parada: Principe, Figueras y Ciudad-Rodrigo. Jefe de día: Señor teniente coronel del regimiento infantería de Asturias, D. José Agustino y Sarriena. Visita de hospital: Coraceros del Rey, undécimo batallón.— Reconocimiento de provisiones: Húsares de la Princesa, tercer capitán.— El general gobernador, Pavía.

BAÑOS DE NANCLARES.

Admirables para los males de estómago, vias urinarias, hígado y afecciones generales. Situados á poco mas de una legua de Vitoria, de donde salen carruajes á todas horas del dia de la fonda de Larrea.

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS.

CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España y Ultramar, proporcionando tambien copias auténticas y testimonios de cualquier instrumento público ó partidas sacramentales, haciéndolos venir de los puntos en que están protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Amil.— 3

NO MAS DOLORS DE MUELAS.

Alivio instantáneo sin tocar á la muela enferma, con el uso de la lana de ífrica privilegiada de Bergman y compañía, boulevard Magenta, 70, Paris. Depósitos: Madrid, Borrall, hermanos. Puerta del Sol, núm. 8; y Moreno Miguel.— 7

GRAN REBAJA. BOTINAS DE

Todas clases, á 40, 45 y 50 rs. par. Berrío Nuevo, núm. 12.— 2

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO.

DENTISTA DE CÁMARA. Curiositas, 7, principal.

LA ENTRADA DE LA CORRE- A la entrada de San Pablo se cede un cuartillo, un espacioso y elegante gabinete con su flecha ó sala con alcoba. Se advierte que no ha sido ni es casa de huéspedes. En la lonja de ultramarinos de dicha calle, núm. 1, darán razon.— 1

BOTAS A 115 REALES, margenes á 260, sillerías y otros muebles á precios reducidos. Se hacen composuras. Único depósito: Madera, 3.— 4

EL COLEGIO QUE ESTABA EN la calle de San Marcos, 23, principal, se ha trasladado á la de Gravina, 21, principal, por mejor de local.— 2

CASA DE ESPEJO, ATO HA, 33, Cplateria, frente á lacalle de Relatores. Se recibe metálico, y se cambian billetes á un precio módico.— Tambien se compran alhajas de oro y plata

SE COMPRAN IMPOSICIONES del banco de Economías, San Lucas, 13, 3.ª derecha.— 3

OBRA DE TEXTO.

Barbary. Ejercicios de algebra.— Se vende en Madrid en casa del autor calle del Pez, 13, en las librerías de Bailly-Bailliere, Darán y Sanchez y en las principales de provincias. Precio 16 reales.— 1

DON JOSÉ BENETE, CIRUJANO dentista, ha trasladado su gabinete á la calle de Capellanes, 1, principal.

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS. Se ó un cuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, lacre, oblas, polvos, tinta, jabon, plumas, portaplumas, lapiceros, todo, 10 rs. superior, papel vilela, 14; dorado y luto, 13. Jaconetezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo. Almacén de papel de Fernandez.

ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS

SANTA FILOMENA, En Gomilaz, provincia de Alava. Ponemos en conocimiento del público, que accediendo á los deseos de muchísimas personas, queda abierto aunque sea provisionalmente dicho establecimiento, con el objeto de que la humanidad doliente pueda hacer uso de las aguas y baños cuyas excelentes virtudes medicinales están llamando justamente la atención de los hombres mas ilustrados en las ciencias, nacionales y extranjeras, por pertenecer dichas aguas á una especialidad en su clase, estar mas cargadas de azufre, carecer de cloruro que ocasiona náuseo, y tener magnesias en abundancia de lo que carecen estas clases de aguas. El precio de baños y agua es el mismo que en otros establecimientos. Las enfermedades para que están indicadas, son las siguientes: Para todas las enfermedades de la piel, particularmente las herpéticas por rebeldes que sean; del pecho, hígado, estómago y canal intestinal, heridas, úlceras, fistulas escrófulas, reumatismo, afecciones sifilíticas, debilidades nerviosas y enfermedades crónicas; corrigiendo los estragos del mercurio, etc., etc. En combinacion con la llegada de los trenes á Vitoria, hay un coche diario, que desde dicha ciudad tarda hora y media á los baños. Precio de cada asiento 8 rs. Tambien se proporcionan carruajes particulares á precios convencionales. Dirigirse á D. Nazario Echánove, Vitoria. NOTA. Hay al efecto una magnífica fonda, en la que se sirve á los concurrentes con un lujo y abundancia poco conocidos en establecimientos de este genero, en atencion á que el servicio es de su propiedad y no en arriendo. PRECIOS: 24 rs. cubierto en primera mesa; 2.ª y 3.ª á precios convencionales.

BOTINAS DE CHAROL Y DE CHA-

Begrin con puntera para caballeros, á 48 reales. Infantías, núm. 7.— 1

ALMONECA.— HA V GAMA DORADA, portieres, sillerías, mesa ministro, armario de luna, jardineras y demas muebles.— Preciados, 53, bajo.— 1

EN LA ACADEMIA DE LA CALLE de San Roque, núm. 10, principal, dirigida por un ingeniero, sigue abierta la matrícula para las clases de matemáticas, idiomas, dibujo y demas asignaturas que se necesitan para la preparacion de todas las carreras civiles y militares.— 1

CONTINUACION DE LA VENTA de resmillas de papel superior: con 250 cartas, 200 sobres engomados al precio de 20 reales, y con canto dorado 22. Las hay de papel ministro á 26 y con canto dorado á 30. Heertas, 13, tienda.— 3

EN LA VILLA DE COLM NAR E. Viejo se vende una casa horchatera, situada en la plaza de la Constitución, núm. 10, con los enseres para dicho oficio, y además mesa de billar, y pozo de nieve. La persona que quiera interesarse en dicha compra pasará á tratar con el dueño, que vive en dicha casa.— 1

EN LA VILLA DE LEGANES, Calle de Napoles, se arrienda por uno ó mas años y en precio módico una casa que contiene planta baja y principal, jardín y otras pertenencias. Tiene sus habitaciones empapeladas con hermosas vistas y bien situada. Informarán de 7 á 10 de la mañana todos los dias en esta corte, calle de los Reyes, núm. 17, principal izquierda.

EN LA CALLE DE CARRERAS, Núm. 41, portería, se toman ropas usadas de señora y caballero, á cambio de trépanos de moda para los mismos.— 1

COLEGIO DE LA CRUZ, FOR EL Coleto M. n. z., en la Montaña del Principe Pio.— Hay coche gratis.— Desde el 1.º de 15 de setiembre está abierta la matrícula. Véase el anuncio interesante de LA CORRESPONDENCIA de anteaer.— 1

EL GLOBO ILUSTRADO SE PUBLICA DOS VECES AL MES. DIEZ Y SEIS PAGINAS EN FOLIO. OCHO DE GRABADOS Y OCHO DE TESTO. IMPRESO EN MADRID Y EN PARIS. Cuatro reales al mes y 40 por un año en Madrid, 18 al trimestre y 60 por un año en provincia. Se suscribe en Madrid en el establecimiento tipografico del Banco Industrial y Mercantil calle de Santa Teresa, núm. 8, y en todas las librerías. En provincias, el tramayo el estropajo en casa de los corresponsales de dicho establecimiento ó de reclamo enviando letra á la orden de los Sres. F. de P. Mellado y Compañía. Se han repartido el número cuarto y el quinto.

GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA. Contiene la descripción de todas las líneas de ferro-carriil, abiertas al servicio público y en construcción; señalando el país que recorren, los pueblos que atraviesan y sus principales obras, como puentes, viaductos, túneles, etc.; noticias de las carreteras que con ellas se enlazan, de las que sirven para comunicar unos pueblos con otros, y á Madrid con los capitales de provincia, costas y fronteras. Un tomo en 8.ª de mas de 600 páginas, edición clara y elegante en papel superior satinado, con un mapa hecho á propósito para acompañar á la obra, donde están señalados todos los ferro-carriiles y carreteras generales y transversales de España y Portugal. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

ANUNCIOS.

CABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir, Sorderas, reumas, parálisis, dolores y dems. enfermedades nerviosas. Trujillos, 2 bajo, de 12 á 3.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

ha aprovechado nuestras lecciones? Y volviendo á Honorato, añadí: —Creo que eres mas tímido de lo que parece! En fin, para tí será el mal ó el bien. Eres libre de seguir tu gusto, mucho más que eso no impedirá que continuemos asociados en algunos pequeños asuntos de interés común. Yo por mi parte, tendré una satisfacción en seguir tus proyectos. —En ese caso, gracias por vuestros deseos y abur. —¡Ah! escuchad, ¡un último favor! dijo el caballero: un simple mensaje. —Estoy á vuestras órdenes. —Hazme favor de pasar por casa de Mlle. Saint-Valry y decirle que tengo necesidad absoluta de verla esta noche despues de la función. —Quedará cumplido vuestro encargo antes de media hora. Y Honorato hizo un profundo saludo á sus antiguos amigos que se le devolvieron con aire de protección, y los dejó solos. —¿Qué significa esa cita con Florina? preguntó el marqués. —Eso era lo que iba á decirnos, cuando la llegada de ese muchacho nos ha interrumpido. —Trábamos de hallar medio de arreglar á ese medico del diablo mi declaración. —Y de buscar un auxiliar que nos secundase. —Sin duda, pero no comprendo... —Entonces no debo explicároslo. Básteos saber, que no hallo mas que una persona capaz de conseguir lo que deseamos y que esa persona... —¿Seria Florina? —¡La misma, querido Leonardo, la misma! —VIII. El portero alemán. Aquel mismo dia que era lunes, dia de libaciones obligadas para el populacho parisien, hubo un momento despues de medio dia en que la Madelon, á pesar de su actividad, no habia para atender á los parroquianos de su doble establecimiento. Distinguió á Taloche, que despues de su visita subterránea al padre La issole, despa haba en un rincón de la aguardienteria su frugal comida de pan y queso. No sospechaba que el muchacho fuera

el autor del paseo clandestino de Madon y reconociendo en él la inteligencia y carácter servicial que todo el mundo apreciaba, á pesar de la vida errante y nomada que hacia el pilluelo, le rogó que la reemplazase un momento en el mostrador, medianie una copa de aguardiente que le regaló para los postres, mientras ella pasaba á atender á los parroquianos de la otra dependencia de la tripería. Nobien se acababa de verificar la mutacion entraron dos camaradas arrastrados sin duda á la trampa de los topes por el deseo de encontrar á otros compañeros, y especialmente á Godard, que no habia parecido desde la evasión del doctor. Los dos camaradas eran Honorato Ulbach y Antonio Champenois. El primero no pudo contener un gesto al percibir á Taloche en el desempeño de sus elevadas funciones; pero nuestro amigo, que tenia sus razones para estar alegre aquel dia, no manifestó la menor impresion de disgusto, y como ya sabemos que á su ríña sucedió una reconciliacion mas ó menos sincera, se saludaron con cordialidad. Felicitaron á Taloche por sus nuevas funciones y los dos compinches, que deseaban hacer estancia en la aguardienteria adonde Godard ó alguno otro de la partida acabaría por llegar, obtuvieron, por influencia del muchacho, no lejos del mostrador, una mesa y dos sillas. Podian creerse allí tan tranquilos como en su casa, porque la buña y algazara era grande, y cada cual ocupado en llegar al mostrador, echar una ó dos copas, pagarlas y dejar á otro el puesto, apenas reparaba en los dos amigos relegados á un rincón. Taloche mismo no parecia ocuparse de ellos, aunque aguzaba el oído para cogeres alguna frase y les dirigia miradas furtivas sin dejar de servir y cobrar á sus parroquianos. —¿A fé mia, decía Honorato cuya lujosa librea habia sido ya reemplazada por una blusa azul, conservando solo su pantalón con franja y su chaleco de bayeta grama, y á fé mia que me felicito, mi querido Cham, por verme como tu, libre como el aire. —¡Oh! no tal, yo no soy libre por completo. Sigo siendo curridor en el taller de la calle de Poliveau. —¡Simplezas! No es el oficio el que ocupa tus horas desde hace un año por

LA PASTORA DE IVRY.

lo menos que nos encontramos en el barrio de las Virtudes. —¡Pardiez! No es que yo deje por mi oficio los negocios. He dicho al maestro que mi salud no permite un trabajo constante, y voy... cuando tengo tiempo. —Haces bien y quiero limitarte en todo; yo tambien elijiré un oficio, ya que he salido de mi esclavitud. La comision que vengo á desempeñar es la última que hago como criado. —¿Te habrá valido bien? —No tal, ha sido tan solo llevar un mensaje á casa de una bailarina á la calle de Provençe. —¡Ah! ya sé, la Saint-Valry. —Precisamente. —Le has llevado algun billete de amor? —Algo mas que eso: le he llevado aviso de que un jóven, muy amigo suyo, tiene que verla á solas esta noche, despues de terminada la función. —¿Y qué ha respondido? —Que está bien. —Envidiable suerte la de su amigo. —¿Es mozo afortunado en todo? —Ya lo creol dijo Honorato. Y una sonora carcajada de los dos amigos sirvió de paréntesis al malicioso diálogo, continuando Honorato: —¡Oh! ¡es mozo muy listo! —Si, y sepamos: ¿quién es? —¡Tontó! No adivinas que es el parron por quien hemos llevado á cabo el asunto de la cantera? Tiene una nariz muy fina y no dudó que ese será un nuevo alfil para apoderarse de ese medico de Lucifer. —La verdad es que su fuga ha sido una catástrofe para todos. Pero no me esplico qué puede haber de común entre este asunto y su cita con la bailarina. —Yo tampoco, pero algo habrá: de ser guro por medio de la bailarina va á tomarse revancha del americano. —Entonces, en grandel. —¡Oh! es muy agudo el cacallero de Martel! Puede ser nuestro maestro, y eso que nosotros no somos leidos. Parece que tiene marcas... que nadie supone, escepto el doctor que tuvo el capricho de sacarias á relucir en el club. De aqui nace su rencor... Pero es astuto, y si hay algun camino para atrapar de nuevo la presa, la atrapará. —Pues qué se despache, porque la fuga del americano puede traernos algun disgusto. Taloche habia oido, si no todo, parte de

este interesante coloquio, cuando la Madelon vino á reemplazarle en su ejercicio, dirigiéndose el muchacho á la cueva donde encontró á Larissolle paseándose. —¿Qué haces? le preguntó Taloche. —Ejercito mis fuerzas. Ya estoy harto de vivir en esta ratonera, y esta noche daré mi primer paseo. Necesito respirar al aire libre. —¿Mira lo que haces! —Me siento fuerte como un roble! Mira mis mus ecas. Y por via de ensayo levantó una enorme piedra que se veía en un rincón de la cueva, e hizo dos ó tres batimanes como un bailarín. —Y tú, ¿cómo estás aquí? repuso. Te creia otra vez en casa del doctor. Taloche le refirió entonces lo que acababa de escuchar. —Parece obstinado el tal caballero de Martel! murmuró Larissolle despues de reflexionar. Pero yo estoy ya fuerte, y he en velle dicen que tengo puños de Hercules y astucia como el mismo prefecto de policía Mr. Vidocq. —¿Qué quieres hacer? —Ahora, no sé; pero no temas, que yo encontraré algo que sea útil. Vete á casa del doctor, dile que estoy bueno y dispuesto á servirle en todo; que nada tema. La representación de aquella noche en el teatro de la Ópera se prolongó hasta muy tarde. Durante la representación, un hombre llamó á la puerta de la casa de Saint-Valry, guardada como siempre por el portero alemán. Este abrió y se encontró en presencia de un hombron, cuya estatura escedia en mucho á la suya, y que parecia por su aspecto pertenecer á los habituales concurrentes á la casa de la bailarina. El recién llegado iba vestido con un rik que no debia haberse hecho para él, á juzgar porque apenas cubria sus rodillas, al tanto ver un pantalon raído y unas botas que no esaban en muy buen uso. Unicamente el sombrero de castor gris y de anchas alas que ocultaba en parte el rostro del recién llegado, parecia llamante. Quizá habria sido hurtado por un mano lista del muestrario de algun industrial. Aquel hombre además era barbudo, circuncancia rara en aquella época en que no se usaba ni aun bigote, haciendo resaltar el brillo de sus dos pupilas de singular expresion.